

STADT MANNHEIM | Migrationsbeirat | Rathaus, E 5 | 68159 Mannheim

Presseinformation

Frau Heidl
Geschäftsstelle
Rathaus, E5
68159 Mannheim
Tel. 0621 293 9495
Fax 0621 293 479495
mailin.heidl@mannheim.de

19.02.2025

Neuer Migrationsbeirat nimmt seine Arbeit auf

Er ist die Stimme der Mannheimer*innen mit Migrationsbiografie in der Kommunalpolitik: der Mannheimer Migrationsbeirat. Im vergangenen Jahr konnten sich alle, die interessiert daran sind, die kommunale Integrationspolitik aktiv mitzugesten und die dabei ihre spezifischen Erfahrungen und ihre Expertise einbringen möchten, für die neue Amtszeit bis 2029 bewerben. Am 4. Februar wurde der neue Beirat nun vom Gemeinderat in sein Amt berufen.

Mit einer ersten offiziellen Sitzung und einem gemeinsamen Klausurwochenende starteten die zwanzig neuen Beirät*innen anschließend gleich sehr intensiv in ihre fünfjährige Amtszeit, sondierten mögliche gemeinsame Ziele und Arbeitsschwerpunkte und wählten einen vierköpfigen Vorstand. Neuer Vorsitzender des Gremiums ist Erich Schimmel – für ihn ist es bereits die zweite Amtszeit. Der aus Kolumbien stammende Mannheimer gehört dem Beirat bereits seit Ende 2019 als Mitglied des Vorstandes an. Neben ihm übernehmen drei neue Gesichter Verantwortung an der Beiratsspitze: Dr. Andrea Chagas López, Lavdrata Jusufi und Sefa Yeter wurden von den Mitgliedern zu Schimmel's Stellvertreter*innen gewählt.

Neben der Vorstandswahl bestimmte der Migrationsbeirat außerdem, welche Mitglieder das Gremium zukünftig als sachkundige Einwohner*innen in den gemeinderätlichen Fachausschüssen vertreten werden. Zum ersten Mal wird ein Teil von ihnen dann in ihrer neuen Funktion am Integrationsausschuss am 25. März im Ratssaal Platz nehmen. Um der besonderen Situation Rechnung zu tragen, die durch die Einzelabstimmung über die für den neuen Migrationsbeirat nominierten Personen im Gemeinderat am 4. Februar entstanden ist

Seite 1/2



Rathaus, E 5
68159 Mannheim
Tel.: 115 (Servicecenter)
Tel.: 0621 293-0 (Zentrale)
www.mannheim.de
Gläubiger-ID
DE17ZZZ00000131389

und die unterschiedliche Reaktionen hervorgerufen hat, ist das Besetzungsverfahren für den Migrationsbeirat als Tagesordnungspunkt für diesen Integrationsausschuss unter der Leitung von OB Specht vorgesehen.

Dem neuen Migrationsbeirat gehören zehn Frauen und zehn Männer an, insgesamt sind Personen mit Bezug zu 18 unterschiedlichen Herkunftsländern im Alter zwischen 27 bis 59 Jahren vertreten. Aus dem alten Migrationsbeirat hatten sich zehn Mitglieder erneut für das Gremium beworben – sechs von ihnen sind nun auch im neuen Beirat wieder vertreten. Insgesamt gingen 58 Bewerbungen ein, von denen 49 als gültig für das Auswahlverfahren zugelassen werden konnten. Eine eigens für dieses Auswahlverfahren eingesetzte Berufungskommission (die sich zu zwei Dritteln aus Vertreter*innen mit Migrationsbiografie und einem Drittel aus Vertreter*innen der Fraktionen des Gemeinderates zusammensetzte) wählte anschließend in sechs Sitzungen zwischen Ende Juli bis Mitte November 2024 zwanzig Personen als Nominierte für den neuen Migrationsbeirat aus und erstellte zudem eine Liste mit zwanzig potentiellen Nachrücker*innen, über die der Gemeinderat schlussendlich am 4. Februar abstimmte.

Der Migrationsbeirat der Stadt Mannheim ist seit dem Jahr 2000 die offizielle politische Interessensvertretung der Mannheimer*innen mit Migrationsbiografie und Schnittstelle zwischen der Mannheimer Politik, Verwaltung und Stadtgesellschaft. Er berät Politik und Verwaltung in migrations- und integrationsrelevanten Belangen und entsendet Vertreter*innen mit Rede-, Anhörungs- und Antragsrecht in den Gemeinderat und dessen Fachausschüsse. Auf diese Weise ermöglicht er politische Teilhabe. Nähere Informationen zu den Aufgaben und Mitgliedern des Gremiums sind abrufbar unter www.mannheim.de/migrationsbeirat.

Foto: Der neue Migrationsbeirat 2025-2029 (Copyright: LYS Fotografie)